

Policía esclareció 13 crímenes, uno de ellos feminicidios

Publicado en 04/09/2022 5:22 am

JUDICIAL



Uniformados de la unidad investigativa de la Unipol fueron quienes lideraron la investigación que permitió el esclarecimiento de los homicidios.

Compartir



Siete de los crímenes se registraron en el municipio de Ciénaga, 5 en Zona Bananera y 1 en Aracataca. En cuanto a las tentativas, 7 casos fueron en Ciénaga y otro en Zona Bananera.

POR:

GREYNIS FERNÁNDEZ

Y YARTI HOYOS

Luego del primer año de la pandemia por Covid-19, en 2020, la organización criminal 'Clan del Golfo' buscó expandirse por todo el territorio colombiano para 'apoderarse' de las rutas del narcotráfico y las 'ollas' de venta de droga en los barrios de cada capital y municipio.

El departamento del Magdalena fue uno de los territorios escogidos por Dairo Antonio Úsuga David, alias 'Otoniel', jefe máximo de la mencionada estructura, teniendo en cuenta el Puerto Marítimo con el que cuenta el Distrito de Santa Marta, por lo que envió hombres de su confianza hasta esta jurisdicción del país.

NOTICIAS RECIENTES

La sub 20 jugará dos amistosos

04/09/2022 7:14 pm

Una mujer muerta y 3.000 casas afectadas por las lluvias

04/09/2022 7:04 pm

Rescate de dos menores en el río Atrato

04/09/2022 6:50 pm

Mujer, de 77 años, fue hospitalizada tras ser mordida por un caimán

04/09/2022 6:35 pm

LE PUEDE INTERESAR



Confirman quinto caso de Viruela del Mono en Barranquilla



Reportan desaparición de filipino en Santa Marta

Sin embargo, lo anterior desató una 'guerra' contra la organización criminal Autodefensas Conquistadores de la Sierra, también llamados 'Los Pachencas', cuyos cabecillas operan sobre la Troncal del Caribe y la Sierra Nevada, siendo ellos, según los analistas de violencia, quienes tienen en su poder las rutas del narcotráfico, mediante contaminación de contenedores y envíos por lanchas rápidas.



INICIO DE LOS HOMICIDIOS

En el segundo semestre del año 2021, cuando iniciaba la reactivación económica en todo el territorio después de un largo año en confinamiento, inició la pugna entre 'Los Pachencas' y 'Clan del Golfo' en el Magdalena, enfrentamientos que dejaban día de por medio a una persona muerta, principalmente en la ciudad de Santa Marta y en los municipios de Ciénaga, Pueblo Viejo, Sitionuevo, Zona Bananera, entre otros.

La orden que habían recibido los cabecillas del 'Clan del Golfo' en el departamento, según fuentes judiciales, era bajar del poder a 'Los Pachencas' y apoderarse del microtráfico y narcotráfico. No obstante, el grupo armado que opera en esta capital, se armó y decidió enfrentar a cada sicario que era contratado para la ejecución de homicidios.

Después de Santa Marta, dos de los municipios que más sufrieron esta confrontación fueron Ciénaga y Zona Bananera. 7 de los crímenes se registraron en la 'Tierra del Caimán', 5 en Zona Bananera y 1 en Aracataca.

INICIÓ LA INVESTIGACIÓN

Tras los múltiples asesinatos, el comando de la Policía Metropolitana de Santa Marta, cuya unidad se encarga de la seguridad en la capital del departamento, Ciénaga, Pueblo Viejo y Sitionuevo, delegó más de cinco investigadores de la Unidad Nacional de Intervención Policial y de Antiterrorismo – UNIPOL –, con el fin de determinar las circunstancias de tiempo, modo y lugar y así mismo esclarecer estos hechos de sangre.

Fue así como, desde el mes de septiembre del año 2021, los investigadores iniciaron las labores de campo, que consistieron en recopilación de vídeos de cámaras de seguridad, versiones de personas que presenciaron los homicidios y entrevistas juradas a los familiares de cada una de las víctimas.

Con lo anterior, los uniformados encubiertos de la institución policial armaron el rompecabezas, actividad que les tardó un año, con el fin de individualizar, ubicar y capturar a los autores materiales e intelectuales. Durante las pesquisas, también interceptaron llamadas telefónicas y líneas de WhatsApp, lo cual les permitió establecer el modus operandi de estas organizaciones.

“En las llamadas podíamos escuchar como los cabecillas ordenaban a sus inferiores, mediante claves telefónicas. Les decían dónde debían ir por la motocicleta y las armas de fuego, a estas últimas las llaman como ‘herramientas’, con el fin de despistar a la fuerza pública, pero este tipo de persona están completamente identificadas en el ‘mundo criminal’; dijeron los investigadores, que por seguridad se les reserva su identidad.

DETALLES DEL MEGAOPERATIVO

Un investigador criminal de la **UNIPOL** de la Policía Metropolitana de Santa Marta que participó en el operativo a nivel nacional, que afectó la estructura criminal dedicada a la comisión de homicidios selectivos y la venta de estupefacientes, reveló a **HOY DIARIO DEL MAGDALENA** detalles del mismo.

Las labores investigativas para lograr la captura de tres delincuentes por orden judicial, cinco notificaciones en centro carcelario y dos más en flagrancia, iniciaron hace un año por un grupo de peritos de la Unidad Nacional de Intervención Policial y de Antiterrorismo **UNIPOL** en coordinación con el Gaulta Militar y la Fiscalía General de la Nación, los cuales se efectuaron en Barranquilla, Bogotá, área rural de Ciénaga y Santa Marta, para darles esclarecimientos a múltiples casos ocurridos en la jurisdicción del departamento del Magdalena.

Según la información que manejan la **UNIPOL** y la Fiscalía indican que la investigación inició a raíz de una denuncia por un ciudadano que informó sobre la presencia de un grupo delinencial dedicado a la comisión de homicidios y venta de estupefacientes en el municipio de Ciénaga, Magdalena.

“Frente a esa situación se articuló con la Fiscalía General de la Nación, se dio apertura al caso y una vez se obtuvieron las

nación, se dio apertura al caso, y una vez se obtuvieron los órdenes correspondientes inició el trabajo, dentro de las que se adelantaron labores judiciales tales como entrevistas, declaraciones juradas, interceptaciones telefónicas, entre otras”, dijo el investigador.

Entre los elementos incautados en las diligencias, se encuentran un revólver marca Smith Wesson Calibre 38 con 6 cartuchos para el mismo, una escopeta Riot Calibre 12mm, 6 cartuchos calibre y una escopeta belga, los cuales fueron sometidos a procedimientos balísticos.

“Una vez se incautaron las armas de fuego se sometieron al respectivo peritaje pero pues los resultados se obtendrán con el pasar del tiempo, y de ahí se podrá mirar si dentro de los proyectiles hay alguna procedencia con los proyectiles recolectados en los cuerpos de las víctimas”, agregó.

Por otro lado, los investigadores explicaron que durante la investigación quedaron en evidencias varios casos relevantes, entre esos, el homicidio de una mujer que se hallaba durmiendo boca abajo y fue atacada a balazos por desconocidos que irrumpieron su vivienda.

“En esta investigación quedó evidencia el homicidio contra una femenina, quien se encontraba al interior de su vivienda durmiendo, y fue ultimada el 5 de octubre, dicha femenina era la compañera sentimental del señor Duván Andrés Hernández Durán, quien fue ultimado aproximadamente 10 días atrás al interior de un billar en el municipio de Ciénaga”.

Otro caso relevante es el esclarecimiento del doble homicidio en el corregimiento de Ríofrío, Zona Bananera, donde además de los dos asesinatos resultó lesionada otra persona que se encontraba laborando en un expendio de carnes.

Las labores permitieron conocer también algunos de los móviles de dichos ataques criminales que dejaron como saldo 14 muertes violentas, y más de cinco personas lesionadas, “Durante la investigación se pudo entrever que los móviles de estas muertes vendrían unos por ajuste de cuentas y otros por control territorial, es lo más evidenciado acá”, puntualizó el perito.

10 CAPTURADOS COMO AUTORES MATERIALES

Una vez con los resultados investigativos en sus manos y las pruebas materiales recolectadas, los investigadores de la UNIPOL le solicitaron a un Juez Penal Municipal de Santa Marta expedir las órdenes de capturas contra las personas que, según sus labores, fueron quienes perpetraron 14 de los

nomincios que se registraron en el casco urbano de Ciénaga, Zona Bananera y Aracataca.

Luego de obtener cada uno de los documentos, en el que el Juez requería a los señalados, la institución desplegó un operativo en la ciudad de Bogotá, Barranquilla y zona rural de Ciénaga, ciudades y población donde se escondían los señalados de la fuerza pública y además seguían adelantando actividades delictivas.

El comando de la Policía Metropolitana reportó que mediante un operativo de allanamiento y registro, lograron capturar a Gustavo Rafael Rodríguez Ariza, Luis Alberto Navarro Pérez y Rafael David Echeverría Crespo, a quienes les incautaron durante el procedimiento un revólver marca Smith Wesson calibre 38 con 6 cartuchos para el mismo, una Escopeta Mossberg RIOT calibre 12mm, 6 cartuchos calibre 12mm y una escopeta belga.

Del mismo modo fueron notificadas en centro carcelario cinco personas identificadas como Wilson Manuel Ramos Mercado, Fredys Enrique Hernández García, César Segundo Sevilla, Cesar Augusto Simanca Villa y Keiner De Jesús Hernández García. Cada uno de estos sujetos cumplía un rol dentro de la organización.

Los capturados pertenecen al grupo delincencial denominado Las Autodefensas Conquistadores de la Sierra, que anteriormente se autodenominaba Los Pachencas, fueron presentados en audiencia ante un juez de la República que les imputó los delitos de concierto para delinquir, porte ilegal de armas de fuego y homicidio, y les ordenó medida de aseguramiento en centro carcelario.

LOS 14 CASOS ESCLARECIDOS

Con la captura de las personas anteriormente mencionadas, los investigadores dieron con el esclarecimiento de 14 de los homicidios perpetrados en Ciénaga, Zona Bananera y Aracataca. HOY DIARIO DEL MAGDALENA y el periódico popular AJÁ & QUÉ conocieron en exclusiva, por medio de los investigadores que lideraron el proceso, cuáles fueron cada uno de los hechos de sangre que se esclarecieron.

De acuerdo a los datos revelados a esta casa periodística, el primer crimen esclarecido fue el de Duvan Hernández Duran, alias 'Permachar', ocurrido el 25 de septiembre del año 2021 al interior de un billar que está situado en la calle 36 con carrera 37 del municipio de Ciénaga, Magdalena. En este mismo atentado, resultó herida por una bala pérdida, Francisco López Espalza.

En las pesquisas, también se esclareció el crimen de Katerine Patricia Atencia Piñeres, este hecho ocurrió el 5 de octubre del mismo año, diez días después del asesinato de alias 'Permachar' y también en la mencionada población.

Así mismo, en el informe exclusivo se evidenció que se aclaró el homicidio de Jhonis Enrique Guerrero Fornaris, alias 'Wason', el cual se perpetró el 29 de noviembre del año 2021 en el barrio La Alborada de Ciénaga.

En entrevista con el equipo judicial de esta casa periodística, los investigadores señalaron que, durante el desarrollo de las pesquisas, también pudieron esclarecer el doble homicidio registrado a las afueras del cementerio San Rafael de Ciénaga, el 2 de diciembre de 2021. En este suceso, perdieron la vida Manuel Anchila Cantillo y Kaleb Ruiz Romero.

"También se esclareció el doble homicidio ocurrido en el corregimiento de Riofrío, jurisdicción de Zona Bananera. En este hecho murieron Darwin Polo Orozco, alias 'Chaveló', y Kevis Yesid Álvarez, alias 'El Viejo'. Este hecho de sangre ocurrió el 7 de diciembre de 2021", dijo uno de los investigadores.

Por medio de las pesquisas, los peritos judiciales también esclarecieron el homicidio de Rubén Darío Pérez Lara, de 67 años de edad, y Rene de Jesús Pérez Martínez, el cual se perpetró el 15 de enero de 2022 en el corregimiento de Riofrío, en Zona Bananera. En este mismo caso, resultó herido Jair Alfonso Bermúdez Noriega.

Regresando nuevamente a Ciénaga, los investigadores lograron el esclarecimiento del crimen de Esneider José López Molina, quien fue asesinado a bala el 14 de febrero del año 2021 en el barrio Maracaibo.



SEGUNDO ATENTADO EN UN DÍA

Igualmente, minutos después de la agresión sicarial donde resultó asesinado Osneider José López Molina, de 30 años, en la calle 36 con carrera 21, en el barrio Maracaibo de la localidad de Ciénaga, cuando se hallaba en un puente y

llegaron dos individuos vestidos de buzo negro en motocicleta, y en cuestión de segundos él que iba de parrillero le pegó un balazo en la cabeza y huyeron, se registró otro suceso criminal en el que fue herido de bala Kevin Rafael Velásquez Araujo, momentos en que se encontraba en el sector de la calle 26 con carrera 21, hasta donde llegaron los sujetos armados.

SICARIO FUE DESARMADO Y MUERTO A TIROS

Otro de los sucesos investigados y esclarecidos por miembros de la Unidad Nacional de Intervención Policial y de Antiterrorismo, UNIPOL del Distrito Tres de la Policía Metropolitana de Santa Marta, fue el ocurrido el 24 de diciembre del 2021, donde un presunto sicario que llegó a afectar la humanidad de una persona, terminó desarmado por la familia de la víctima y asesinado a balazos.

El caso tuvo lugar sobre la carrera 21 con calle 38 del barrio Maracaibo, en el municipio de Ciénaga, cuando el presunto sicario, identificado como Yair Alberto Ortiz Santiago, alias 'Curso', de 41 años de edad, llegó hasta la vivienda de la víctima, reportada como Manuel de Jesús Vásquez Bojato, conocido como 'Guillo' de 35 años de edad, y le disparó en dos oportunidades.

La información recopilada en ese momento por los investigadores judiciales y revelada a esta casa periodística, ante la acción de Ortiz Santiago, los familiares de Vásquez Bojato salieron y le brindaron los primeros auxilios, seguidamente lo trasladaron hasta el centro asistencial más cercano, en donde los médicos turno les informaron que sufrió una herida con orificio de entrada y salida en la mandíbula, y otro en la cara anterior del antebrazo izquierdo.

Tras lo ocurrido, los parientes de la víctima se devolvieron y enfrentaron a alias Curso, lo desarmaron y le dispararon hasta acabar con su vida; el cuerpo del señalado sicario quedó en medio de una polvorienta calle, boca abajo y con su rostro sumergido en un charco de sangre, producto de los balazos que le propinaron en la cabeza.

Del presunto sicario que fue asesinado se conoció que en el 23 de agosto del 2021 fue indiciado por el delito de tráfico, fabricación y porte de estupefacientes, del mismo modo se supo que la víctima, el 4 de marzo del año 2014 fue capturado por tráfico de drogas y el 1 de diciembre del mismo año fue indiciado por el delito de hurto.

EL CRIMEN DE VIGILANTE DE UNA FINCA

En menos de siete meses, las autoridades señalaron haber

esclarecido el homicidio del vigilante de una finca bananera, Omar Chamorro Bolaños, ocurrido el pasado 22 de febrero del año en curso, cuando llegaba a su casa situada en el barrio Primero de mayo en Aracataca tras culminar su jornada de trabajo, siendo interceptado por dos sujetos en motocicleta, cuyo parrillero desenfundó un arma de fuego y le disparó los tiros que lo dejaron gravemente herido.

Las cerca de cinco detonaciones que se escucharon, alertaron a los residentes de la comunidad cataquera quienes salieron hasta las terrazas de sus viviendas percatándose de lo que había ocurrido. De inmediato, le trataron de prestar los primeros auxilios pero ya no contaba con signos de vida.

Se supo que los proyectiles alcanzaron a otra persona que se encontraba en la zona, y que tuvo que ser trasladada hasta el hospital 'Luisa' Santiago Márquez' de la población de donde fue remitida al hospital San Rafael del municipio de Fundación, sin revestir lesiones de gravedad, según el reporte de los especialistas.

Días después del homicidio de Chamorro Bolaños, los uniformados de la Policía Magdalena reportaron la captura de una pareja que se movilizaba en una moto portando un arma de fuego en la mano, minutos después de darse una persecución por las principales vías del municipio. En medio del procedimiento policial a estas dos personas les inmovilizaron la motocicleta en la que andaban y les incautaron el arma de fuego tipo pistola 9 milímetros con la que al parecer habrían cometido el atentado criminal.



ATENTADO CONTRA VENDEDORA DE TINTO

Uno de los atentados criminales indagados por investigadores criminales de la UNIPOL fue el suceso registrado el 12 de mayo del 2022, donde una que se gana el sustento diario como vendedora ambulante (tinto) en el mercado del corregimiento de Tasajera, por poco muere asesinada al ser atacado a bala por desconocidos en perímetro urbano de Ciénaga, Magdalena.

La víctima reportada como Claudimar Oriana Morón Rodríguez

La víctima reportada como Gladimir Oriana Pérez Rodríguez, se encontraba en la terraza de su vivienda ubicada en la calle 36 con carrera 24 #24-24, del barrio La Alborada, conversando con sus hermanas, y de repente llegaron dos individuos vestidos de negro en una moto Auteco Bóxer de color verde. Uno de los ocupantes sacó un arma de fuego y le disparó contra su humanidad en reiteradas ocasiones, impactándola a la altura del hombro derecho. Los peritos judiciales hallaron en el lugar de los hechos, una vainilla calibre 9mm y un proyectil del mismo.

En cuanto a los móviles de esta tentativa de homicidio, son desconocidos, pues la joven extranjera manifestó no tener ningún tipo de problemas con nadie ni amenazas en su contra, sin embargo, los investigadores que adelantaron las averiguaciones pudieron conocer que el ataque se habría dado por temas de rencillas personales.

INCURSIÓN CRIMINAL CONTRA VENEZOLANOS

La incursión criminal a cargo de dos individuos en moto que llegaron la noche del 31 de mayo del 2021, hasta la calle 31 con carrera 33, jurisdicción del barrio Divino Niño, dejó como saldo una persona muerta y otra más gravemente herida, cuando se hallaban conversando en la terraza de una vivienda.

La víctima fatal fue reportada como Dionisio Antonio Rosillo Chirinos, de 77 años, mientras que el lesionado responde al nombre de Ángel Enrique Monsalve Córdoba, de 33 años, ambos oriundos de Venezuela.

Aunque los familiares auxiliaron rápidamente a los afectados, Rosillo Chirinos, quien fue ingresado a la Unidad de Cuidados Intensivos, permaneció en estado crítico por varias horas, cuando los galenos en turno oficializaron su muerte, debido a las graves heridas que presentó en el abdomen.



DOS HERMANOS HERIDOS

Los hermanos Gutiérrez Valencia, uno dedicado al oficio de peluquero y el otro empleado de la empresa **Ecopetrol**, se encontraba la tarde del pasado 28 de junio del 2021 en una barbería situada en la calle 27 con carrera 28, en el barrio La Concepción de Ciénaga, cuando llegaron dos individuos en

una motocicleta Bóxer de color negro y el parrillero sacó una pistola, les disparó en repetidas oportunidades y huyeron con rumbo desconocido.

Las víctimas fueron identificadas por las autoridades como Luis Carlos Gutiérrez Valencia y José Luis Gutiérrez Valencia, quienes presentaron en su momento una herida en hombro izquierdo y una más en el brazo izquierdo con orificio de salida, tuvieron que ser trasladados hasta el hospital San Cristóbal, dónde los galenos revelaron que no revistieron gravedad.

Al sitio llegaron investigadores de la Metropolitana para ponerse al frente de las acciones que permitieran esclarecer el caso y dar con los responsables. En medio de las labores investigativas se conoció que, Luis Carlos Gutiérrez Valencia, registra anotación judicial del 2019 como presunto integrante de la banda 'Los Lapeira', dedicada a la extorsión, tráfico local de estupefacientes en esa municipalidad.

HOMICIDIO EN ORIHUECA

Finalmente, un último homicidio ocurrió el 28 de junio del año en curso, en el corregimiento de Orihueca, jurisdicción de Zona Bananera, donde fue asesinado Consuegra Leonardo David, a manos de pistoleros armados que lo interceptaron y le dispararon sin mediar palabra.

id: 151



del Homicio en Bananquera

04/09/2022 2:31 pm

Armada salvó a una ballena atrapada en Bahía Solano

04/09/2022 2:30 pm



Juan Pablo I, el Papa de los 33 días, fue proclamado beato



'La Sergio' le sigue apostando a la internacionalización

< PREVIO SIGUIENTE > 1 De 13



Página oficial del periódico
HOY DIARIO DEL MAGDALENA

Fundado el 29 de julio de 1993
Líder en la Región

SOBRE NOSOTROS

• Dirección:
Distrito Turístico Cultural E Histórico,
Cra. 4 #19 - 49, **Santa Marta,**
Magdalena

• Email:
gerencia@hoydiariodelmagdalena.com.co

• Teléfonos:
Gerencia 5-4317609
Departamento de Publicidad: 5-4214171
Suscripciones y Circulación: 5-

4214200

Conmutador PBX 5-4214171



© 2022 - HOY DIARIO DEL MAGDALENA. All Rights Reserved.